

15. Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bauen und Konversion,
gemeinsame Sitzung mit dem Verkehrsausschuss (Sondersitzung) der Stadt Speyer
am 07.06.2021

Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 1

Gegenstand: Informationen und Diskussion zum Nahverkehrsplan
[Vorlage: 0712/2021](#)
Anfrage der SPD-Stadtratsfraktion zum ÖPNV-Nahverkehrsplan
[Vorlage: 0717/2021](#)

Die Vorlage ist dieser Teilniederschrift beigelegt.

Frau Seiler erklärt, in der heutigen Sitzung würde es nur um die Information und Diskussion zu den 4 Eckpunkten gehen, für die Sitzung Ende des Monats sei die empfehlende Beschlussfassung vorgesehen. Nach der Sommerpause werde die Nahverkehrsplanung (Linienbündel, Taktung, Haltestellen etc.) vertieft behandelt.

Herr Kitzmann informiert über die wichtigsten Bausteine zu den Eckpunkten. Anschließend stellt Herr Dr. Zimmer seine Studie zur Elektrifizierung des Stadtbusverkehrs vor. Fragen der Ausschussmitglieder werden beantwortet.

Die **Präsentation** der Studie ist dem Protokoll beigelegt.

Die SPD-Stadtratsfraktion hat eine Anfrage zum Nahverkehrsplan eingereicht. Die Fragen werden während der Sitzung beantwortet. Das **Anfrageschreiben und die Antworten** sind dem Protokoll beigelegt und stehen auf der Homepage der Stadt unter *Menü-Standort-Verkehr-Speyer steigt ein-FAQ* zur Verfügung.

Herr Czerny spricht sich gegen einen Umstiegspunkt am Postgraben aus. Der Umstiegspunkt müsse so nah wie möglich an der Hauptstraße sein. Er schlägt vor, den Umstiegspunkt Richtung Norden kurz vor dem Postplatz in der Gilgenstraße einzurichten und Richtung Süden in der Gilgenstraße direkt vor dem Möbelhaus.

Herr Dr. Wilke bezweifelt, dass die Kapazitäten der Midibusse bei Variante 2 in den starken Belastungszeiten mit dem Schülerverkehr ausreichen. Eventuell sei die Variante 1 die klügere Variante.

Frau Trageser-Glaser stimmt dieser Auffassung zu. Sie bezweifelt, dass der Midibus tatsächlich über 85 Plätze verfügt. Weiterhin bezweifelt sie, dass der Postplatz mit 1.900 Umstiegen am Tag komplett durch den Umstieg am Postgraben ersetzt werden kann. Sie bittet zu überdenken, ob nicht die ein oder andere Haltestelle am Postplatz beibehalten werden kann.

Herr Lehr regt an, die Anbindung des Pleiad-Geländes zu prüfen.

Frau Seiler erklärt, Ende des Monats müsse es zu den empfehlenden Beschlussfassungen in den Ausschüssen kommen und danach im Stadtrat, damit dann die Diskussion zur Linienführung und Taktung beginnen könne. Über die Sommerpause würden Informationsmaterialien zur Verfügung gestellt. Zu den Themenpunkten werde das Pleiad-Gelände gehören, die Anschließung von Gewerbegebieten, es werde eine Taktverdichtung zur Diskussion stehen und die Frage, wie es mit der Cura-Linie weitergehe. Die Ausschussmitglieder könnten auch weiterhin Ihre Fragestellungen mitteilen.

Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Konversion und der Verkehrsausschuss nehmen die Informationen zur Kenntnis.

15. Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bauen und Konversion,
gemeinsame Sitzung mit dem Verkehrsausschuss (Sondersitzung) der Stadt Speyer
am 07.06.2021

Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 2

Gegenstand: Informationen der Verwaltung

S-Bahn Haltepunkt Süd

Frau Oberbürgermeisterin Seiler informiert, die Verwaltung habe sich beim LBM nach dem Sachstand des Erörterungstermins erkundigt. Der LBM hat geantwortet:

„Aufgrund personeller Engpässe im Geschäftsbereich Verkehr und erheblicher Verfahrensrückstände bei eisenbahnrechtlichen Verfahren hatten die Kolleginnen und Kollegen der straßenrechtlichen Planfeststellung Ende 2019 u.a. dieses Verfahren übernommen. Nun soll dieses Verfahren von der straßenrechtlichen Planfeststellung wieder an den Geschäftsbereich zurückgegeben werden.

Leider stellt sich die personelle Situation im Geschäftsbereich nicht besser als Ende 2019 dar:

Bei uns sind eine Vielzahl von Verfahren anhängig, bei denen es bereits erhebliche Verzögerungen bei der Bearbeitung gibt. Darunter sind mehrere komplexere Verfahren, die wir in Absprache mit unserem Ministerium prioritär bearbeiten. In den meisten dieser Verfahren werden voraussichtlich ab Herbst diesen Jahres Erörterungstermine durchgeführt werden und es ist nicht abzusehen, wann diese Verfahren bei uns abgeschlossen werden können.

Da zudem die Kollegin, die bis Ende 2019 das Verfahren zum Haltepunkt Speyer-Süd bei uns bearbeitet hat, nicht mehr im Geschäftsbereich Verkehr tätig ist, wird sich ein anderer Sachbearbeiter bzw. eine andere Sachbearbeiterin neu in dieses umfangreiche Verfahren einarbeiten müssen. Dies wird erst dann möglich sein, wenn andere Verfahren bei uns in nennenswertem Umfang abgeschlossen werden, was – wie bereits ausgeführt – derzeit zeitlich nicht abgeschätzt werden kann.

Insofern können wir zum jetzigen Zeitpunkt leider keine Aussagen zur weiteren Vorgehensweise beim Haltepunkt Speyer-Süd machen. Wir bedauern diese Umstände sehr und bitten um Ihr Verständnis.“

Die Ausschusssmitglieder nehmen die Information zur Kenntnis.

15. Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bauen und Konversion,
gemeinsame Sitzung mit dem Verkehrsausschuss (Sondersitzung) der Stadt Speyer
am 07.06.2021

15. Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bauen und Konversion,
gemeinsame Sitzung mit dem Verkehrsausschuss (Sondersitzung) 07.06.2021 **Irmgard
Münch-Weinmann Stefanie Seiler**

Hinweis: Diese Seite bitte nicht löschen! Enthält wichtige Seriidruck-Platzhalter für das
Gesamtdokument!